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ДЕЛОВАЯ  ХРОНИКА 

 

«El RusoLatino de negocios» 
информирует 
 

 
Россия и нефтегазовый сектор Боливии. По словам руководителя госкорпо-

рации «Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos» (YPFB) Луиса Гильермо Ачи, инвести-
ции компании за период с января по апрель текущего года достигли почти   200 млн долл. 
(105%) при плановых показателях 190,4 млн долл. Среди основных объектов капиталовло-
жений — новый газоперерабатывающий завод им. Карлоса Вильегаса Кироги, расположен-
ный в провинции Гран-Чако на юге Боливии (начало его коммерческой эксплуатации за-
планировано на вторую половину текущего года); строительство завода по производству 
аммиака и мочевины, предприятие по сжижению природного газа, которое начнет работу в 
ноябре 2015 г.; геологоразведочные проекты, газораспределительные сети, комплекс авто-
заправочных станций и т.д. ОАО «Газпром» сотрудничает с YPFB на основе Меморандума 
о взаимопонимании, подписанного компаниями в 2007 г. Интересы «Газпрома» в боливий-
ских проектах представляет «Gazprom International» — единая специализированная компа-
ния концерна по реализации зарубежных upstream-проектов. В настоящее время «Gazprom 
International» совместно с партнерами осуществляет разработку месторождения Инкауаси, 
расположенного в пределах участков Ипати и Акио, а также проводит геологоразведочные 
работы на участке Асеро в центральнопредандийском нефтегазоносном бассейне страны. 
Боливия — третья страна в Южной Америке по объему производства углеводородов. Еже-
годно она добывает более 20 млрд м³ природного газа, доказанные запасы которого оцени-
ваются здесь в 10,5 трлн кубических футов (296 млрд м³), нефти и конденсата — в         
211,4 млн баррелей (28 млн т).  

 
Венесуэла рассчитывает на участие России в особых экономических 

зонах. «Мы хотели бы, чтобы Россия участвовала в развитии особых экономических зон, 
которые в настоящее время создаются в Венесуэле. Это — территории для развития ком-
мерческих предприятий, в частности, в области электроэнергетики, сельского хозяйства, 
которые будут производить продукты питания как для нашей страны, так и для других го-
сударств. И такие особые экономические зоны предлагают новые возможности для взаимо-
действия», — заявила министр иностранных дел Венесуэлы Делси Родригес по итогам пе-
реговоров с главой МИД РФ Сергеем Лавровым. Кроме того, она подчеркнула важность 
продолжения успешного российско-венесуэльского военно-технического сотрудничества. 

 
Кубинский препарат для наших диабетиков. На встрече с российскими 

сенаторами в Гаване директор Национального центра полового воспитания Мариэла 
Кастро Эспин заявила, что практическая реализация совместного проекта по приме-
нению, производству и приобретению технологии изготовления кубинского препара-
та «Heberprot-P», применяемого при лечении диабетической стопы позволило бы Рос-
сии сэкономить сотни миллионов долларов.  

Кубинская сторона предложила российским парламентариям два проекта сотрудничест-
ва в области здравоохранения, включающих в себя производство «Heberprot-P» и передачу 
опыта по его применению. Причем уже на первом этапе взаимодействия применение ука-
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занного лекарства помогло бы вылечить примерно 200  тыс. российских пациентов, стра-
дающих от диабетической стопы. 

 
Руководство Никарагуа готовится расширить товарообмен с Росси-

ей. «В настоящее время моя страна поставляет в Россию ром, сигары и кофе», — сообщил 
журналистам посол этого центральноамерикансого государства Хуан Эрнесто Васкес. При-
чем, основная статья экспорта Никарагуа — экологически чистый кофе, который вместе с 
ромом «Flor de Caña» находят в РФ своего благодарного потребителя. Вместе с тем ведутся 
переговоры о поставках в Россию говядины, а также арахиса и сои. С другой стороны, по-
яснил Эрнесто Васкес, самое важное для его страны, чтобы российские предприниматели 
инвестировали в ее экономику, вкладывали средства в совместные производственные про-
екты, а готовую продукцию можно либо экспортировать в Россию, либо поставлять в дру-
гие страны Латинской Америки на основе действующих соглашений о свободной торговле.  

 
Национальный комитет содействия экономическим связям с Ла-

тинской Америкой (НК СЭСЛА) обсудил с делегацией Колумбии реа-
лизацию совместного проекта «Коррида». Речь идет о фактически уже образо-
ванном Российско-колумбийском центре по обмену технологиями и инновациями, главным 
образом в нефтегазовой, электроэнергетической и горнодобывающей областях. На перего-
ворах с колумбийскими партнерами обсуждались также возможности обмена преподавате-
лями и студентами вузов обоих государств. Колумбийскую сторону представляла большая 
группа руководителей и преподавателей Промышленного университета Сантандера, а также 
менеджеры компании «New gas and oil S.A». Во встрече принял участие посол Колумбии в 
России Хайме Хирон Дуарте.  

 
В комитете состоялась встреча с делегацией предпринимателей бра-

зильского штата Гойяс. Обе стороны провели презентации возможностей своих 
компаний, обсудили многочисленные сферы сотрудничества, представляющие взаимный 
интерес. Генеральный директор НК СЭСЛА Татьяна Машкова и глава делегации вице-
губернатор штата Гойяс Жозе Элитон де Фигереду Жуниор подписали Меморандум о взаи-
мопонимании и договорились о продолжении взаимовыгодных рабочих контактов.    

 
Меморандум о взаимодействии в сфере образования и науки. Его 

подписали на полях Петербургского международного экономического форума «Роснефть», 
венесуэльская госкорпорация «Petróleos de Venezuela, S.A.» (PDVSA), Российский государ-
ственный университет нефти и газа им. Губкина и Университет углеводородов Венесуэлы. 
В частности, стороны обязались рассмотреть возможность обучения специалистов совмест-
ных проектов «Роснефти» и  PDVSA в наших учебных заведениях в 2016—2020 гг. 
по программам высшего профессионального и дополнительного профессионального обра-
зования. И еще интересный факт: по словам участвовавшего в форуме президента PDVSA 
Элохио дель Пино, инвестиции «Роснефти» в совместные проекты в текущем году могут 
составить 1,2—1,3 млрд долл. Венесуэлец напомнил, что «Роснефть» является одним 
из основных партнеров PDVSA и сообщил, что добыча нефти на совместных разработках 
в течение следующих пяти лет может вырасти до 1 млн баррелей в день, а это потребует от 
«Роснефти» инвестиций в размере 14 млрд долл. 

 
АЛЕКСАНДР  МОИСЕЕВ, 
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